
Évreux, le 12  juin 2015

Jeudi  11  juin,  j’ai  clôturé  l’assemblée  générale  de  la  FNSEA  27  dans  un  contexte 
conjoncturel difficile pour l’élevage bovin et porcin, alors même que 2015 constitue une 
année de transition complexe au titre des nouvelles procédures de la politique agricole 
commune (PAC), que l’Etat Français a réussi à préserver, pour notre Pays, à hauteur de 
9 milliards d’euros, soit presque la moitié de notre contribution au budget européen (20 
milliards d’euros).

J’ai rappelé que l’approche de l’administration euroise, placée sous mon autorité, sera la 
plus  conciliante  possible  durant  cette  année où le  nouveau  dispositif  PAC n’est  pas 
encore  totalement  stabilisé.  Les  contrôles,  que  la  communauté  européenne  rend 
obligatoires en contre-partie des aides, se feront avec tout le discernement possible et en 
garantissant  toute  la  transversalité  et  la  coordination  inter-services  qui  apparaîtra 
nécessaire pour éviter toute impression illégitime de harcèlement.

Par ailleurs, j’ai engagé l’administration départementale de l’Etat dans une écoute plus 
individualisée et plus attentive des exploitations qui rencontrent de graves difficultés.

L’Agriculture  est  une  richesse  de  notre  Pays  et  de  notre  département.  Il  nous  faut 
collectivement  le  soutenir,  non  pas  dans  une  image  romanesque  et  bucolique  que 
certains médias aiment véhiculer, mais au plus près des productions  et de la capacité 
pour les agriculteurs et leur famille d’en vivre. Le Gouvernement s’y emploie filière par  
filière, après avoir défendu le budget agricole de la France dans la nouvelle PAC . Mais 
nos concitoyens, comme ils le font de plus en plus, doivent, dans leurs habitudes de  
consommation, accompagner le savoir faire et la qualité de nos productions agricoles qui 
sont parmi les meilleures du monde.

René BIDAL
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